



DU PLAISIR PRÈS DE CHEZ VOUS!

Communiqué

Une entrevue avec notre surintendant

Québec, le 5 mai 2025

Enfin, la saison de golf débutera dans quelques jours et nous sommes tous curieux de savoir si notre terrain mais surtout nos verts sont bien sortis de ce dernier hiver où nous avons encore connu des épisodes de neige, de pluie, de froid et de redoux.

Sylvain, quels ont été tes constats lorsque tu as découvert l'état des verts, des tertres de départ et des allées suite à la fonte de la neige?

Cette année, *Dame Nature* ayant été plus clément à notre égard, m'a permis de devancer mes opérations et ce, en fonction des prévisions météo.

Dès le 10 mars, nous avons débuté le déneigement des verts et des sentiers. Une semaine plus tard, nous avons commencé l'enlèvement de la paille. C'est à ce moment que j'ai été agréablement surpris de voir l'état de nos verts comparativement à celui du printemps 2024.

Le parcours est sorti de l'hiver en bonne condition autant pour les verts, les départs que les allées.

À l'ouverture du terrain, nous voyons souvent des plaques blanches sur les verts; est-ce que c'est une maladie?

Oui, c'est une maladie: on parle ici de moisissure des neiges.

Il y a deux types de moisissures; la moisissure grise qui a besoin de neige pour se développer mais qui est plutôt rare et il y a la moisissure rose celle que nous voyons chez nous et qui cause plus de dommages.

Elle peut se développer à tout moment de la fin de l'automne et/ou au début du printemps lorsque les conditions sont très nuageuses, froides et humides ainsi qu'à la fonte des neiges.

Qu'est ce que tu fais pour *guérir* nos verts de ce phénomène?

Premièrement, nous appliquons un fongicide en prévention sur le parcours (verts, départs, allées) à la fin de la saison (vers la dernière semaine d'octobre et première semaine de novembre). Pour cette opération, il est très important que le terrain soit entièrement dégagé

de feuilles ou d'autres détritiques car TOUTE la surface du gazon doit être protégée par le fongicide afin d'éliminer une possible porte d'entrée de maladie.

Par la suite, des toiles perméables sont mises en place sur les verts qui seront ainsi prêts à recevoir la paille et ce, très important, au moment opportun.

En effet, si la paille est épandue trop tôt, alors que la température du sol se situe au-dessus de 0°C, les moisissures pourraient se développer à partir de ce moment, cesser et même se réactiver au courant de l'hiver ou du printemps si nous avons une hausse des températures sous la paille.

La paille nous protège des dommages de glace car l'effet de celle-ci est que le sol ne gèle pas.

Compte tenu de l'état remarquable du terrain et des verts, est-ce que ça signifie que l'entretien régulier est débuté ou est-ce qu'il y a encore des préparatifs particuliers en ce début de saison?

Toute l'équipe est à l'œuvre à préparer le parcours. Les tontes sont commencées, les pompes pour l'irrigation sont installées et nous avons commencé à semer nos verts avec de l'agrostide.

Au cours de la semaine avant l'ouverture, nous terminons le nettoyage et la mise en place des accessoires du parcours afin que tous les membres puissent pratiquer leur sport préféré dans les meilleures conditions.

Je t'amène maintenant sur un sujet qui, j'en suis certaine, intéresse au plus haut point nos membres. Le nouveau vert du trou numéro 7.

Le vert numéro 7 a été semé avec 3 cultivars d'agrostide en dormance à la fin de l'automne et nous pouvons déjà voir du gazon par endroit. Nous débuterons la fertilisation sous peu.

Pourquoi avoir semé au lieu de tourber, est-ce une question budgétaire?

Non, nous avons semé car au point de vue agronomique cette procédure est préférable. La graine qui pousse dans son sol (80% de sable et 20% de matière organique) développera un système racinaire beaucoup plus fort et profond.

Bien évidemment, la tourbe c'est vite fait, c'est visuellement beau immédiatement mais comme elle n'est pas dans son sol d'origine elle demande plus d'attention pour son entretien et la qualité du vert (vitesse) risque d'en souffrir.

Dernière question à 100 \$ et à gageure... peux-tu nous donner une date pour l'ouverture de celui-ci?

Il est difficile de prévoir une date **officielle** pour l'ouverture de ce nouveau vert car nous dépendons de *Dame Nature*.

Je peux quand même dire que notre but est de l'ouvrir au début du mois de juillet mais, comme je vous l'ai indiqué plus haut, tout dépend de *Dame Nature*.

Une chose est certaine, nous ferons en sorte qu'il soit impeccable lors de son ouverture pour le plus grand plaisir de nos membres.

Sylvain, merci pour cette intéressante entrevue qui nous donne encore plus d'information sur l'entretien de notre terrain et toutes les contraintes auxquelles toi et ton équipe vous devez faire face pour nous donner et conserver tout au long de la saison un terrain de qualité.

Micheline Turcotte
Reporter d'un jour